



LE ROTARY PASSE A L'ACTION : CRISIS TEAM D2150

Feuillet d'information n°9 spécial Ukraine

Cette lettre est visible sur la page d'accueil POLARIS de votre club et est envoyée aux présidents de club, aux secrétaires et à tous les membres du District 2150

Le 14 mars 2022

Chères amies et chers amis rotariens et Rotaractiens du D2150,
Cher(e)s président(e)s de club,
Cher(e)s ADG

GDPR :

Vu la situation particulière et l'urgence dans la communication, nous avons obtenu, dans le cadre du RGPD, l'autorisation d'envoyer individuellement le présent feuillet d'information à chaque membre du District 2150.

IMPORTANT NOUS DEVONS AGIR SUR DEUX FRONTS

Comme vous le savez, de nombreuses initiatives sont prises par de nombreuses associations de toutes nationalités pour aider les victimes du conflit en Ukraine quelle que soit leur origine, nationalité, race,... Le Rotary International et particulièrement le Rotary BeLux n'est pas resté immobile.

Mais, n'oublions pas nos amis belges de la vallée de la Vesdre pour lesquels le calvaire n'est pas terminé ! **NOUS DEVONS CONTINUER L'ACTION !** Nous avons opté pour le PARRAINAGE de familles par nos clubs : Une famille, un club Rotary. A l'heure actuelle, une douzaine de familles sont parrainées par des clubs de notre district. Il reste environ une centaine de familles à prendre en charge sur les 430 répertoriées. Un petit effort financier de

500€ et surtout du CŒUR à donner. Pour rappel, tous les renseignements pratiques se trouvent dans la LETTRE n°8.

Dans les deux cas, la route sera encore longue ! Ces situations entraînent des drames énormes au centre desquels se situe l'HUMAIN !

1. INONDATIONS



Voir détails dans la lettre n°8

2. UKRAINE

Nous souhaitons tous aider avec **calme, avec réflexion et force, en toute sécurité.**

Il est évident que les Rotary Clubs sont autonomes dans leurs opérations, mais afin d'adapter au mieux nos actions face aux besoins, d'optimiser notre communication et de minimiser les risques, nous essayons de générer un impact maximal de nos aides par une coordination centrale de **nos 4 districts et en consultation directe** avec les autorités belges et ukrainiennes. La situation en



Ukraine est en constante évolution, et nous devons donc veiller à ce que nos actions offrent des solutions durables. Ceci est totalement conforme à l'esprit de notre « déclaration de vision » qui dit : (...) ***agir pour créer un changement durable (...).***



A. Position du Rotary International au sujet du conflit.

Il est important que nos actions soient et restent dans l'esprit du Rotary International ! Nous vous invitons donc à consulter le site web de notre organisation : www.rotary.org En page d'accueil vous trouverez

- La déclaration du Rotary International sur le conflit en Ukraine du 23 Feb 2022
- Le réseau rotarien permet d'apporter rapidement une aide humanitaire aux réfugiés ukrainiens.
- La fondation Rotary permet de soutenir directement l'aide humanitaire en Ukraine

B. Comment les Rotariens, les clubs et leurs amis peuvent-ils contribuer financièrement ?

1. Les Clubs

Les clubs peuvent verser les dons au compte du district (comme dans chacun des 4 districts)

Compte du D2150 : **BE860018 5183 2050** au nom de ASBL ACRODI2150

Avec la **mention SOS Ukraine**. Les fonds seront utilisés pour les actions ci-dessous.



2. Individuellement

Les rotariens et les non-rotariens, à titre individuel, ainsi que les sociétés peuvent aussi utiliser le compte bancaire de la FRB (Fondation Roi Baudouin).

Compte bancaire :

BE10 0000 0000 0404 - Communication structurée : *623/3699/30023*****

Online via le lien : [SOS Ukraine](#)

Ce compte auprès de la FRB est un compte de la Fondation Rotary Belgique et est géré par les 4 Gouverneurs des 4 districts BELUX.

La communication structurée *623/3699/30023*** est exclusivement réservée pour les victimes du conflit en Ukraine.**

Pour tout versement à partir de 40 €, une **attestation fiscale** sera délivrée par la FRB.

3. La **commission Fondation** de notre district prendra aussi des initiatives

C. Quelles sont les actions que nous pouvons mener à distance et localement ?

Après les consultations entre nos quatre districts, la coordination des CIP (Comités Inter Pays) et des représentants du gouvernement ukrainien, plusieurs domaines ont été sélectionnés :

A. Aux frontières ukrainiennes

1. l'envoi de **kits de chirurgie traumatique** (hospi kits) pour les hôpitaux de campagne et la chaîne médicale régulière. Nous travaillerons par l'intermédiaire de notre organisation-amie « Hôpital sans frontières ».

2. soutenir les structures **d'accueil en Moldavie** car la situation y est différente par rapport aux grands pays voisins, elles risquent d'être submergées en raison de la faible population dans ce pays.

3. Des actions spécifiques en Ukraine, dans la mesure où la situation se stabilise, mises en place et dirigées par des Belges ou des Rotariens belges qui ont des liens directs avec les personnes impliquées sur place (par exemple, qui ont une entreprise sur place).

B. En Belgique (territoire D2150)

1. Au sein de la communauté de chaque club, faire, dans la légalité et en rapport avec les autorités publiques, un **relevé** des familles accueillantes et accueillies (adresse, nombre, ...) et des besoins de celles-ci à court et moyen terme.

2. Pour chaque club voulant s'investir, **parrainer** une ou plusieurs familles pour donner une aide morale voire matérielle en accord avec celles-ci, par exemple pour une visite, un déplacement, une aide scolaire,.. **En bref**, reproduire ce que **nous faisons pour les YEP** au bénéfice des familles de réfugiés !

3. D'urgence, avoir une **liste** de personnes **pouvant traduire** pour les réfugiés en Ukrainien voire en Anglais, afin d'établir une bonne communication ; pour autant qu'elles soient disponibles et volontaires pour le faire.

4. Développement et composition de "**kits d'accueil** « ou « **kits de première nécessité** » : ces kits seraient composés de biens utiles aux réfugiés accueillis par des familles belges et qui manquent d'articles qui ne sont pas fournis par les autorités publiques ou par les familles d'accueil (par exemple, des jouets, des chargeurs de téléphone portable, hygiène, etc.).

5. D'autres types d'aide sont envisagées. Vous en serez informés.

D. Quelques points d'attention importants

1. - Les actions du Rotary s'inscrivent dans le cadre de notre mission humanitaire, conformément à l'ordre juridique international et, plus particulièrement, aux Conventions de Genève.





Cela signifie, par exemple, que nos kits médicaux peuvent être utilisés pour soigner toutes les victimes, civiles ou militaires, y compris les blessés de la Fédération de Russie (c'est également ainsi que fonctionnent les équipes médicales ukrainiennes) ;

2. - nos actions sont coordonnées autant que possible avec les autorités ukrainiennes (via le service consulaire) et belges (Min.

Affaires étrangères). De cette façon, nous garantissons une réponse adéquate aux besoins avec une "garantie de livraison" maximale ;

3. - Les membres qui sont en contact avec des Rotariens de la Fédération de Russie doivent garder à l'esprit que leur communication (e-mail, téléphone portable) n'est très probablement pas purement privée et qu'ils doivent veiller à ne pas compromettre leur propre sécurité ou la réputation du Rotary ;

4. - la situation en Ukraine ne se normalisera pas (pourra se normaliser) dans les mois et années à venir. La dévastation des infrastructures collectives est déjà si importante que la reconstruction de l'approvisionnement en énergie, des infrastructures routières, des écoles, etc. sera une tâche de longue haleine. Un long chemin ! Il en va de même pour nos actions...

5. – Les gouverneurs et leurs comités espèrent une adhésion maximale à notre action centralisée, mais aussi à l'implication de vos amis non-Rotariens afin que l'aide que nous offrirons soit la plus importante possible.

EN RESUME :

LES ACTIONS :

Internationales sont menées conjointement par les 4 districts sous l'égide du CIP coordonné par Nathalie Huyghebaert en liaison avec les autorités des pays concernés.

Locales organisées par les clubs en liaison avec les autorités locales et coordonnées par le crisis team 2150.

LE FINANCEMENT :

International : par la Fondation Roi Baudouin et les dons centralisés par chacun des 4 districts ainsi que l'apport de la Fondation Rotary.

Local : Par les clubs aidés par les dons récoltés par le district concerné

MERCI, MERCI, MERCI à toutes et tous pour ce superbe élan de solidarité et d'aide



SERVIR d'abord

Merci encore à toutes et tous de votre implication. Votre collaboration est indispensable.

Bien amicalement.

Luc DEMOL

PDG

Coordinateur crisis team 2150

